

Le Snitem au cœur des grands salons Santé

Les enjeux du secteur du dispositif médical – économiques, réglementaires, RSE... – sont nombreux. **Le Snitem a donc à cœur d'accompagner les acteurs de l'écosystème et d'aller à leur rencontre** dès que cela est possible et ce, dans toute la France. Et l'on peut dire que l'agenda a été chargé entre septembre et décembre 2023 !

LES JOURNÉES FRANCOPHONES DE RADIOLOGIE DIAGNOSTIQUE & INTERVENTIONNELLE (JFR)

Organisées du 13 au 16 octobre au palais des congrès de Paris, elles ont réuni plus de 12 000 participants au profil varié – entreprises, radiologues, manipulateurs et patients – pour évoquer les progrès technologiques et médicaux en ce domaine, au carrefour de la prévention, du dépistage, du diagnostic et du soin. Le Snitem en a profité pour présenter un état des lieux complet du secteur de l'imagerie en France ainsi que des défis et perspectives à venir : écoresponsabilité, accès aux innovations dans un contexte d'augmentation des besoins de soins, déploiement de la téléradiologie et d'une imagerie de proximité...



Consulter le dossier de presse imagerie :
https://www.snitem.fr/wp-content/uploads/2023/10/Dossier-de-presse-_Limagerie-en-France.pdf

À cette occasion, une série de « Prix Innovation Start-up », aux côtés des « Prix Innovation JFR », ont également été remis en collaboration avec le Snitem ⁽¹⁾ ! Armelle Graciet, directrice des affaires industrielles du Snitem, figurait parmi les membres du jury.



(1) Prix décernés par la Société française de radiologie (SFR) et Medicen Paris Region, en collaboration avec le Snitem et French Healthcare Association.



Congrès de la Société Française de Chirurgie Orthopédique et Traumatologique

Le premier prix a été décerné à la *start-up* Resolve Stroke, qui développe un dispositif permettant de réaliser des images du cerveau tant au chevet du patient que dans l'ambulance, pour améliorer la prise en charge des accidents vasculaires cérébraux. Epsidy, qui conçoit une brassière ECG pour l'imagerie diagnostique par IRM ou par médecine nucléaire a, quant à elle, reçu un prix « Coup de cœur ».



En savoir plus sur le palmarès :
<https://www.jfr.plus/jfr-2023/news/laureats-prix-innovation-start-2023>

97^E CONGRÈS DE LA SOCIÉTÉ FRANÇAISE DE CHIRURGIE ORTHOPÉDIQUE ET TRAUMATOLOGIQUE (SOFCOT)

Rendez-vous majeur de la profession, il s'est tenu du 13 au 15 novembre à Paris. Sur place, le groupe « orthopédie » du Snitem a rappelé l'impact majeur de cette spécialité médicale sur la santé publique et sur l'économie, notamment par la restauration de l'autonomie et de la qualité de vie. Pourtant, l'environnement réglementaire et économique actuel pèse sur les entreprises de cette filière d'excellence et met en danger leur capacité à innover, à maintenir le tissu industriel et questionne aujourd'hui la pérennité du secteur.



Lire le communiqué complet du Snitem :
https://www.snitem.fr/wp-content/uploads/2023/11/CP_13.11.23_Orthopedie.pdf



Consulter le livret du Snitem sur l'innovation en orthopédie : <https://www.snitem.fr/publications/livrets-innovation/le-livret-orthopedie-edition-2020/>



L'ensemble de ces événements ont été des occasions importantes de rencontrer ceux qui font l'écosystème de notre secteur !

JOURNÉES NATIONALES DE FORMATION SUR LES DISPOSITIFS MÉDICAUX – EURO-PHARMAT

Autre enjeu : la mise en application du règlement européen sur les dispositifs médicaux. L'édition 2023 des Journées nationales de formation sur les dispositifs médicaux – Euro-Pharmat, qui avaient pris leurs quartiers du 10 au 12 octobre à Clermont-Ferrand, a ainsi permis aux équipes du Snitem de faire un point sur le nouveau calendrier... et de rappeler, notamment, les conditions de maintien de la validité des certificats émis sous couvert des directives préexistantes au règlement 2017/745.



Revoir le point de situation complet dans le précédent numéro du *Snitem Info* : <https://www.snitem.fr/wp-content/uploads/2023/10/SI-231-MDR-acte-3.pdf>



Calendrier nouvelle période de transition : <https://www.snitem.fr/publications/guides-et-documents-de-reference/reglement-dm-le-nouveau-calendrier/>



11^E ÉDITION DE LA RENTRÉE DU DM

L'actualité réglementaire était également au cœur des débats lors de la 11^e édition de La rentrée du DM, les 10 et 11 octobre à Besançon, en présence d'entreprises de toute la France, mais aussi de Belgique, de Suisse, d'Allemagne et du Luxembourg. Cécile Vaugelade, directrice des affaires technico-réglementaires du Snitem, est intervenue pour détailler les perspectives en la matière. Un focus « développement durable » a également été proposé et Anne-Laure Gavory, chargée d'animation territoriale et développement économique du Snitem, est venue dresser le bilan des – nombreuses – actions menées au sein de l'Hexagone par les acteurs du DM.



Pour plus d'exemples d'actions concrètes, retrouver les *replays* du colloque RSE du 7 juin dernier : <https://www.snitem.fr/actualites-et-evenements/evenements-du-dm/rse/>



MEDICA

Enfin, au-delà de nos frontières, le Snitem s'est rendu au salon MEDICA, qui s'est tenu à Düsseldorf, en Allemagne, du 13 au 16 novembre. L'occasion de présenter le secteur et l'accès au marché français à un parterre européen d'invités !

